



Fragilidad de la democracia en ciertos Estados miembro de Europa central y oriental: ¿Una prueba para Europa?



Autor : Irina Boulin-Ghica

Los ataques a los principios del Estado de derecho y a los valores democráticos en algunos de los nuevos Estados miembro de la Unión Europea suscitan una gran preocupación en las instituciones europeas pero también en el seno de las poblaciones. ¿Que hace Europa ante esta situación? Dispone de herramientas de gobernanza, que debe utilizar con discernimiento pero firmeza, con el fin de encontrar la respuesta adaptada, para evitar el aumento del euroescepticismo. La cuestión se plantea con más intensidad ante la proximidad de las elecciones europeas de mayo de 2014.

[Leer más](#)

Sumario

Elecciones : Islandia **Crisis financiera** : OCDE - Alemania - Bélgica - Chipre - España - Francia - Hungría - Italia - Portugal - Eslovenia **Comisión** : Mercado interior - Europol - Justicia - Energía **Consejo** : Sector bancario - PAC **BEI** : Italia **Bulgaria** : Energía **Chipre** : Gobierno **España** : Francia **Francia** : Entrevista/TV **Italia** : Dimisión - Política/futuro **Polonia** : Euro **Rumanía** : Justicia **Reino Unido** : Inmigración **Eslovenia** : Croacia **EADS** : Gobierno **Consejo de Europa** : Islandia **ONU** : Siria - Premio/Ciencias **Eurostat** : Demografía - **Paro Estudios/Informes** : Economía social - UE/Euro - Asia central - Pobreza **Cultura** : Profesiones/Artesanía - Napoleón - Exposición/Viena - Exposición/París - Exposición/Londres - Exposición/Lisboa

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Elecciones :

Elecciones legislativas islandesas el próximo 27 de abril



Los islandeses acudirán a las urnas el próximo 27 de abril para renovar los 63 miembros de la Althing, cámara única del Parlamento. Islandia está dirigida por un gobierno de izquierdas que reúne la Alianza-partido socialdemócrata de la Primera ministro saliente Johanna Sigurdardottir y el Movimiento de izquierda-los Verdes (Vg). A un mes de las elecciones legislativas, la gran favorita de la votación es la oposición de derechas. Según la última encuesta de opinión realizada por el instituto Market and Media Research (MMR) y publicada el pasado 27 de marzo, el Partido del progreso llegaría en cabeza con un 29,5% de los sufragios por delante del Partido de la independencia, que lograría el 24,4% de los votos. La Alianza-partido

socialdemócrata de Islandia obtendría el 12,5% de los sufragios y el Movimiento de izquierda-los Verdes, el 8,7%. El Partido del futuro luminoso lograría el 12% de los votos.. [Leer más](#)

Crisis financiera :

La OCDE pide más flexibilidad a la zona euro



El informe que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ha publicado el 28 de marzo de 2013 confirma que la recuperación del crecimiento el primer semestre 2013 es mayor de lo previsto en Estados Unidos (0,9%) o en Japón (0,8%) mientras que las grandes potencias de la zona euro, como Francia e Italia, están estancadas o en recesión. LA OCDE pide a la zona euro que de muestras de una mayor flexibilidad en la reducción del déficit y que se abstenga de adoptar nuevas medidas de rigor presupuestaria de momento, aunque esto "implique" "no respetar" los objetivos fijados. LA OCDE exhorta también con insistencia al Banco Central Europeo (BCE) para paliar la ausencia de márgenes de maniobra presupuestarios. "Hay que flexibilizar más la política monetaria teniendo en cuenta la debilidad de la demanda y que la inflación es muy inferior al objetivo del BCE", cercana al 2%, según estima esta organización... [Leer más](#)

El consejo de los 5 "sabios" revisa a la baja sus previsiones coyunturales para Alemania



El 25 de marzo de 2013, el consejo económico de los cinco "sabios" revisó a la baja sus previsiones coyunturales para Alemania en 2013. "Esta bajada de 0,5 puntos con respecto a nuestra previsión de noviembre de 2012 (0,8 puntos) se explica ante todo por el retroceso neto del Producto Interior Bruto el cuarto trimestre (de 2012)", explican los sabios en un comunicado. En cambio, las previsiones de paro de un 6,9% en 2013, contra un 6,8% en 2012, se mantienen. Según el consejo, el crecimiento para el año 2013 podrá venir sólo del mercado nacional del país, y en concreto de los gastos del consumo privado. Además, el consejo prevé para el año 2013 un aumento de las exportaciones de un 3%, contra un 3,7% en 2012. Las importaciones deberían aumentar un 4%, contra un 1,8% en 2012... [Leer más](#)

El FMI pide esfuerzos presupuestarios a Bélgica



El Fondo Monetario Internacional (FMI) pide al gobierno belga, en su informe anual sobre este país publicado el 27 de marzo de 2013, que haga esfuerzos presupuestarios, ante el panorama de vulnerabilidad persistente del sector financiero y la pérdida de competitividad del país con respecto a sus vecinos. Tras dos años de crecimiento casi-nulo en Bélgica, "la capacidad de la economía para reactivarse y crear empleos se ve trabada por rigideces estructurales y una pérdida de competitividad", escribe la institución. "El sector financiero se ha transformado y reducido como consecuencia de la crisis financiera, pero sigue siendo vulnerable. Combinada a la frágil situación de las finanzas públicas, esta vulnerabilidad podría (...) minar la estabilidad macroeconómica", advierte el FMI... [Leer más](#)

Flexibilidad en los términos de la ayuda a Chipre y comisión de investigación



Las autoridades chipriotas pusieron en marcha el 2 de abril de 2013 una comisión de investigación para determinar responsabilidades en los escándalos de la tormenta financiera que ha sacudido el país, y descubrir los eventuales delitos. Ese mismo día Chipre también anunció la flexibilidad de los controles para los movimientos de capitales. Por otro lado, las autoridades chipriotas decidieron, de acuerdo con los proveedores de fondos internacionales del país, desbloquear un cuarto de los activos congelados en las cuentas del Bank of Cyprus cuyo saldo supera los 100 000 euros. El acuerdo para volver a poner a flote a Chipre prevé que el 37,5% de los depósitos con más de 100 000 euros se conviertan en acciones del banco y que otro 22,5% se puedan convertir si fuera necesario. La troika concedería más tiempo a Chipre para alcanzar los objetivos de reducción de déficit que han sido fijados. Así pues, Chipre tiene hasta el 2018 para alcanzar un excedente primario de un 4% del PIB... [Leer más](#)

Nuevas previsiones para la economía española



El 26 de marzo de 2013, el Banco Central Español publicó sus nuevas previsiones económicas. Según estas cifras, el PIB debería retroceder un 1,5% este año y la tasa de paro debería alcanzar el 27,1%, contra el 26% actual. Respecto al déficit presupuestario, el PIB, que fue de un 10% en 2012, debería disminuir a un 6% en 2013, nivel en el que debería mantenerse en el 2014. El objetivo fijado por Europa era del 4,5 % para el año 2013. Para el 2014, el Banco Central Español prevé una "modesta recuperación", con un crecimiento de un 0,6% y una tasa de paro ligeramente a la baja al 26,8%... [Leer más](#)

Situación económica en Francia



El 26 de febrero de 2013, el ministerio del Trabajo francés publicó las cifras del paro para febrero. El número de solicitantes de empleo sin ninguna actividad (categoría A) se situó en 3 187 700 personas en febrero, lo que supone un aumento de 18 400 personas (+0,6 %) en un mes. Todas las categorías juntas (parados sin ninguna actividad y parados con una actividad reducida), suman 4 997 600 personas, incluyendo las provincias de ultramar. Sin embargo no se ha alcanzado en febrero el récord histórico de enero de 1997 (3 195 500 parados inscritos, sólo en la metrópoli). El INSEE (Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos) también publicó el 27 de marzo de 2013 las cifras del crecimiento francés en 2012. Según estos resultados, el crecimiento cayó un 0,3% el cuarto trimestre de 2012 y el PIB tuvo un crecimiento nulo en el 2012, después de haber progresado un 1,7% en el 2011. El poder adquisitivo también retrocedió el cuarto trimestre de 2012 (-0,8%) y en un año (-0,4%)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Informe anual del FMI sobre Hungría



La creciente "injerencia" del gobierno húngaro en la economía del país con cambios "frecuentes e imprevisibles de política", ha minado la confianza de los inversores y ha afectado a un crecimiento que se mantendrá débil, se lamentó el 29 de marzo de 2013 el Fondo Monetario Internacional (FMI). "El Estado aumentó su injerencia en la economía con frecuentes e imprevisibles cambios de política. Esto, asociado a un debilitamiento de las instituciones nacionales, afectó al ánimo de los inversores", indicó el FMI en su informe anual sobre Hungría... [Leer más](#)

Italia: la recesión hace correr un riesgo al sistema bancario



En un informe publicado el 26 de marzo de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) consideró que el sistema bancario en Italia había dado "signos notables" de resistencia pero seguía bajo la amenaza de la recesión y de una agravación de la crisis de la deuda. En los tres últimos meses del año 2012 la tercera economía de la zona euro vio como se contraía su Producto Interior Bruto (PIB) por sexto trimestre consecutivo, y como se sumergía el país en una incertidumbre política desde las elecciones legislativas de los días 24-25 de febrero. "La recesión se manifiesta en una escasa rentabilidad de los bancos y una degradación de la calidad de los préstamos", indicó el FMI, precisando que "la debilidad prolongada de la economía real y el lazo entre los sectores financieros y la deuda [de Italia] se mantenían como los principales riesgos... [Leer más](#)

Nuevas previsiones para la economía portuguesa



Según las nuevas previsiones económicas del Banco central portugués, publicadas el 26 de marzo de 2013, el PIB del país debería contraerse un 2,3% en 2013, contra un 1,9% previsto anteriormente. Un retroceso que se debe sobre todo a "una importante caída de la demanda interior, en un contexto de reducción de las perspectivas de ingresos". Las exportaciones deberían aumentar un 2,2%, un aumento positivo pero lento. Para el año 2014 sin embargo, el Banco central portugués prevé un aumento de un 1,1% del PIB y una subida de las exportaciones de un 4,3%... [Leer más](#)

Eslovenia: nuevo gobernador en el banco central y problemas en el sector bancario



Un consejero del FMI, Bostjan Jazbec, debería reemplazar al actual gobernador al frente del Banco central esloveno, Marko Kranjec, cuyo mandato expira a mediados de julio. Bostjan Jazbec ha sido propuesto por el jefe de Estado Borut Pahor y su candidatura cuenta con el apoyo de la mayoría de los partidos parlamentarios y se votará la primera semana de abril. Eslovenia debe, si quiere evitar un plan de ayuda europeo, encontrar soluciones para sacar su sistema bancario de la crisis. El importe de los créditos dudosos que tienen los establecimientos eslovenos alcanzaría los 7.000 millones de euros, lo que supone el 20% del PIB. El déficit público se ha reducido al 3,7% del Producto Interior Bruto (PIB) en 2012, según anunció el 29 de marzo la Oficina de estadísticas. En el 2011 el déficit público esloveno ascendió a un 6,4% del PIB... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

Protección de las marcas comerciales



El 27 de marzo de 2013, la Comisión Europea presentó su propuesta para que el registro de marcas comerciales sea más simple, más rápido, más seguro y menos costoso. La reforma propuesta también debería permitir apoyar la innovación en las empresas, al tiempo que las protegería de las falsificaciones. Michel Barnier, Comisario europeo encargado del mercado interior, subrayó la importancia de proteger "las marcas comerciales [que] fueron el primer éxito de la Unión Europea en materia de derecho de la propiedad intelectual". La propuesta, que enmienda dos reglamentos y una directiva, afecta a la armonización de los procedimientos nacionales, incluye una mejor lucha contra la falsificación, la cooperación entre los organismos nacionales y europeos competentes y la reducción de los derechos de registro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Refuerzo de Europol



El 27 de marzo de 2013, la Comisaria europea encargada de Asuntos de interior, Cecilia Malmström, presentó una propuesta de la Comisión con el objetivo de que Europol sea un centro ineludible para la cooperación y la formación policíacas. El nuevo reglamento prevé en particular que los Estados miembro compartan un mayor número de datos a nivel europeo. El Colegio europeo de policía y Europol se fusionarían con el fin de desarrollar sinergias; el nuevo organismo tendría su sede en La Haya, Países Bajos. Por último el texto propone un papel más importante para el Parlamento europeo y los parlamentos nacionales, a los que se consultaría en la elaboración del programa de trabajo estratégico de Europol... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lanzamiento de unos indicadores de la justicia en la Unión europea



El 27 de marzo de 2013, la Comisión Europea presentó una nueva herramienta destinada a mejorar la eficacia de los sistemas de justicia en la Unión Europea. Estos "indicadores de la justicia en la UE" proporcionan datos objetivos y fácilmente comparables de los sistemas judiciales de los 27 Estados miembro. Su objetivo es mejorar la calidad, la independencia y la eficacia de la justicia con el fin de reactivar el crecimiento, las inversiones y la creación de puestos de trabajo. Estos indicadores entran en el marco del Semestre europeo, para dar más luz al examen anual de crecimiento y las recomendaciones por países. La Vicepresidenta de la Comisión Europea encargada de la justicia, Viviane Reding, estima que el atractivo de un país para los inversores "se ve indudablemente aumentado cuando dispone de un sistema judicial independiente y eficaz".. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

CO2 y energías renovables: aún hay que hacer esfuerzos



El 27 de marzo, la Comisión Europea presentó sus proyectos en materia de captación y almacenamiento del carbono en Europa, destacando que estaban lejos de cumplir los objetivos. El aumento de la parte de las energías fósiles en el mix energético va en contra de la política de protección del clima y hay que encontrar una solución. La Comisión considera que existe un margen de maniobra para poner en marcha estos proyectos de captación y de almacenamiento, y que éstos podrían tener

consecuencias económicas y medioambientales positivas. La Comisión publicó su informe sobre los avances de las energías renovables, en el que subraya que la proporción de energías renovables aumentó fuertemente en la inmensa mayoría de los Estados miembro, y que deben mantenerse los esfuerzos en materia de producción de energía eólica terrestre... [Leer más](#)

Otro enlace

Consejo :

Se llega a un acuerdo sobre la regulación del sector bancario



El 27 de marzo de 2013, el Comité de Representantes Permanentes de los Estados miembro de la Unión Europea (COREPER) confirmó el acuerdo encontrado con el Parlamento europeo en materia de regulación bancaria. Este acuerdo es sobre un paquete legislativo que pretende reforzar la reglamentación del sector bancario conforme a los compromisos adoptados durante el acuerdo de "Basilea III". Conciene particularmente la mejora y la diversificación de los fondos propios, las exigencias de liquidez, la limitación de las bonificaciones de los banqueros, y la mejora de la gobernanza y de la transparencia del sector. El Parlamento europeo y el Consejo deberían votar a favor de este texto en las próximas semanas... [Leer más](#)

El Consejo pide más flexibilidad en la reforma de la PAC



El 27 de marzo de 2013, el Consejo de la Unión Europea publicó los principales elementos de su postura respecto a la reforma de la Política Agrícola Común. En cuanto a los pagos directos, pidió medidas más flexibles, ya se trate del nuevo sistema, de los objetivos de convergencia, los esfuerzos de "ecologización" o incluso de la introducción o no de ayudas específicas para los pequeños o jóvenes agricultores. Excepto para algunas zonas o productos, el Consejo declaró que apoyaba la propuesta de la Comisión respecto al desarrollo rural y el mercado común... [Leer más](#)

BEI :

El BEI multiplica los préstamos a Italia



El 25 de marzo de 2013 se ha firmado el contrato de financiación de la autopista BREBEMI (Brescia-Bérgamo-Milán) entre el Banco Europeo de Inversiones (BEI), el grupo de la Cassa Depositi e Prestiti y cinco grupos bancarios italianos. En total se pondrán a disposición 1.520 millones de euros para financiar los 62 km de enlace por autovía entre Brescia, Bérgamo y Milán. Esta nueva infraestructura permitirá descongestionar la circulación en la red de autopistas lombarda existente, eje clave del sistema de transportes del país, y reducirá así la duración de los trayectos y sus costes. Dos días más tarde, el BEI concedió a STMicroelectronics (ST) un préstamo multdivisas de 350 millones de euros, que ayudará al primer grupo europeo del sector de los semiconductores a financiar sus programas plurianuales de Investigación y Desarrollo (I+D).. [Leer más](#)

Otro enlace

Bulgaria :

Bulgaria pide ayuda a Bruselas para reformar su sector de la energía



El 27 de marzo de 2013, el Primer ministro y Ministro de Asuntos Exteriores búlgaro, Marin Raykov, viajó a Bruselas para entrevistarse con el Secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, y con el Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, sobre la situación política búlgara. Trataron en particular el tema de los Fondos europeos y de la liberalización de los mercados energéticos y Marin Raykov pidió la asistencia de la Comisión Europea para reformar su sector de la energía. El país se encuentra en efecto amenazado de sanciones por la Comisión Europea, que debería plantear un recurso ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea por transposición incompleta de las reglas de la UE relativas al mercado de la energía... [Leer más](#)

Chipre :

Chipre: Harris Georgiades sustituye a Michalis Sarris como Ministro de Economía

El ministro chipriota de Finanzas, Michalis Sarris, dimitió el 2 de abril de 2013. Esta decisión se ha visto motivada por el hecho de que había



ocupado hasta agosto de 2012 el cargo de Presidente del banco Laiki, que está en quiebra dentro del plan de ayuda económica a la isla. Michalis Sarris dijo que había decidido dejar su puesto porque la investigación realizada por el gobierno chipriota para determinar las causas de la crisis bancaria debe estudiar el período durante el cual dirigía el Laiki, actualmente en fase de liquidación. Su dimisión ha sido aceptada por el presidente de la República de Chipre, Nicos Anastasiades. El 3 de abril de 2013 se ha nombrado a Harris Georgiades, actual Ministro de Trabajo, como nuevo Ministro de Finanzas. La presidencia indicó que el puesto de ministro de Trabajo se iba a confiar a una alta funcionaria del Ministerio de Comercio, Zeta Emilianidou... [Leer más](#)

Otro enlace

España :

Para Hollande y Rajoy Chipre debe mantenerse como un caso único



El 26 de marzo de 2013, durante una rueda de prensa, el Presidente francés François Hollande y el Presidente del Gobierno español Mariano Rajoy afirmaron que el plan de ayuda a Chipre, que impone pérdidas significativas a los que tienen importantes depósitos, era una excepción y no un modelo que se deba reproducir en otros países. También evocaron las "excelentes" relaciones bilaterales... [Leer más](#)

Francia :

Entrevista del Presidente de la República en France 2



El 28 de marzo de 2013 el Presidente francés François Hollande defendió su balance de diez meses en el poder en una intervención televisada en France 2, su primera entrevista televisada desde el pasado mes de septiembre. Se esforzó por explicar su política. Machacó que "[su] prioridad [era] el empleo, y (que) su objetivo era el crecimiento" ante 8 millones de telespectadores... [Leer más](#)

Italia :

Dimite el Ministros de Asuntos exteriores, Giulio Terzi



El 26 de marzo de 2013, el ministro italiano de Asuntos Exteriores, Giulio Terzi, dimitió para distanciarse del gobierno que ha reenviado a la India a dos militares italianos acusados de homicidio. Éstos, el 15 de febrero de 2012, habían disparado a dos pescadores indios que aseguraban la seguridad de un petrolero italiano en las costas indias pensando que se trataba de piratas. Este asunto envenena desde el año pasado las relaciones entre ambos países. Mario Monti, que lleva los asuntos corrientes hasta la formación de un nuevo gobierno y que ha sido muy criticado por esta decisión, hablará el próximo 3 de abril ante el Parlamento de este asunto... [Leer más](#)

Bersani fracasa a la hora de formar gobierno en Italia



El jefe del partido-demócrata, Pier Luigi Bersani, anunció el 28 de marzo de 2013 que no había logrado formar gobierno ya que no ha podido reunir una mayoría parlamentaria estable para apoyarle. "Las discusiones [con los otros partidos políticos] no llegaron a ninguna parte", declaró a la prensa el Sr. Bersani, justo después de su encuentro con el presidente italiano, Giorgio Napolitano. Este último renunció el 30 de marzo a formar un gobierno, prefiriendo crear grupos de trabajo para forzar los partidos a colaborar y desbloquear el callejón sin salida político. Decretó la creación a partir del próximo 2 de abril de "dos grupos limitados de personalidades " que deberán hacer "propuestas de programa precisas", que puedan ser adoptadas por una mayoría de fuerzas políticas. El primer grupo se concentrará en las reformas político-institucionales (ley electoral), el segundo en las medidas económico-sociales. Prepararán un informe para entregárselo o al Sr. Napolitano antes del vencimiento de su mandato el 15 de mayo, o a su sucesor... [Leer más](#)

Otro enlace

Polonia :

Polonia podría organizar un referéndum sobre la adopción del euro



El 26 de marzo de 2013, el Primer ministro polaco Donald Tusk declaró que podría aceptar la celebración de un referéndum sobre la entrada del país a la zona euro, que quiere la oposición, a cambio del apoyo de ésta para la modificación de la Constitución polaca. En efecto, es necesario un cambio constitucional para que el país pueda abandonar la moneda actual, el zloty, en favor del euro. En cambio, Letonia y Lituania rechazaron el 28 de marzo la idea de un referéndum sobre su adhesión a la zona euro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Rumanía :

El Primer Ministro rumano asegura la interinidad en la Justicia



El 26 de marzo de 2013, el gobierno rumano anunció que el Primer ministro rumano Victor Ponta aseguraría la interinidad en la cartera de Justicia tras el nombramiento del antiguo ministro Mona Pivniceru en el Tribunal Constitucional. Victor Ponta dijo que iba a proponer nuevos fiscales para el ministerio fiscal y la fiscalía nacional anticorrupción, que desde hace varios meses está dirigida por interinidad. Precisó que discutiría este tema con el Presidente Traian Basescu y el Consejo superior de la magistratura. Rumanía se ha comprometido a reforzar la lucha contra la corrupción desde su entrada en la Unión Europea en el 2007. En su informe de enero de 2013, la Comisión considera que Bucarest aún tiene que realizar grandes progresos para sanear su sistema judicial y acabar con la corrupción... [Leer más](#)

Reino Unido :

Discurso de David Cameron sobre la inmigración



El 25 de marzo de 2013, el Primer ministro británico David Cameron pronunció un discurso en el que presentaba proyectos que pretenden reducir la inmigración de nacionales del Espacio Económico Europeo (EEE) al Reino Unido. Se han adelantado varias medidas, en particular acabar con el pago de la ayuda que percibe un inmigrante en el paro al cabo de seis meses si no tiene ninguna perspectiva de empleo, así como restringir los derechos de los inmigrantes en cuanto a ayudas para la vivienda y de acceso al sistema de salud. David Cameron también anunció que se doblarán las multas a las que se enfrentan los que empleen inmigrantes clandestinos y esto también podría afectar a los propietarios de viviendas. Todas estas medidas deberían entrar en vigor a principios de 2014.. [Leer más](#)

Eslovenia :

Eslovenia ratifica el Tratado de adhesión de Croacia a la Unión europea



El 2 de abril de 2013, el parlamento esloveno ratificó el Tratado de adhesión de Croacia a la Unión Europea. Los 82 diputados presentes, de un Parlamento que cuenta con 90 parlamentarios, votó a favor del Tratado de adhesión. "Eslovenia está sinceramente convencida que esta ampliación de la UE asegura la estabilidad de la democracia y el éxito económico, y ambas cosas forman parte de nuestros intereses", dijo el Primer ministro Esloveno, Alenka Bratusek. Esta votación se produce tras el acuerdo, alcanzado hace menos de un mes, sobre el desacuerdo que oponía a Croacia y a Eslovenia respecto al banco Ljubljanska Banka. El Primer ministro croata, Zoran Milanovic, así como su Ministro de Asuntos Exteriores, Vesna Pusic, estaban presentes en esta sesión... [Leer más](#)

EADS :

EADS: Cambio de gobierno



EADS realizó el 27 de marzo de 2013 su transformación de grupo controlado por tres Estados europeos a sociedad, libre para seguir con sus ambiciones mundiales. Una junta general extraordinaria de accionistas aprobó en Amsterdam la reforma del gobierno corporativo del grupo, decidida en diciembre de acuerdo con los tres Estados - Francia, Alemania, España - que la habían creado en el 2000. El nuevo gobierno disuelve un complicado pacto de accionistas que permitía a los gobiernos decidir los

nombramientos de los directores y tener peso en las decisiones estratégicas del grupo... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

El Consejo de Europa invita a Islandia a luchar más contra la corrupción



El Grupo de Estados contra la corrupción (GRECO) del Consejo de Europa publicó el 28 de marzo de 2013 un informe de evaluación sobre las medidas de lucha contra la corrupción entre los parlamentarios, los jueces y los fiscales en Islandia. El GRECO revela que los contrapoderes informales en la sociedad islandesa están siendo reevaluados, así como los conceptos de transparencia y de corrupción, como consecuencia de la quiebra del sistema bancario en 2008. El Grupo también se regocija de la mejora de la transparencia en el procedimiento de nombramiento de los jueces y de que se esté redactando un código de conducta para los parlamentarios. El GRECO considera no obstante que aún hay que hacer esfuerzos en la lucha contra la corrupción y los conflictos de interés en el Parlamento y en el aparato judicial. Las autoridades islandesas deberán justificar, dentro de dieciocho meses, las medidas adoptadas para poner en práctica las diez recomendaciones que figuran en este informe... [Leer más](#)

ONU :

Nombramiento del jefe de la misión de investigación sobre el eventual uso de armas químicas



El 26 de marzo de 2013, las Naciones Unidas nombraron a un científico sueco para dirigir al equipo de expertos encargado de investigar sobre el eventual uso de armas químicas en Siria y decidieron que este equipo no incluiría nacionales de las grandes potencias. Para llevar a cabo esta tarea, el secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, escogió al Profesor Ake Sellstrom, reconocido especialista de accidentes graves con sustancias químicas, biológicas, radiológicas, nucleares y explosivas. Sellstrom, que en concreto ha participado en la búsqueda de armas de destrucción masiva en Iraq en los años 1990, precisó el 27 de marzo que "la misión tendrá lugar en una o dos semanas, es una cuestión de días. Hay un trabajo de preparación considerable que hay que hacer, en particular gestiones administrativas y evaluar la situación en cuanto a seguridad pública"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Premio L'Oréal-Unesco 2013



El 28 de marzo de 2013, en una ceremonia celebrada en París, 5 mujeres científicas, originarias de los 5 continentes, recibieron el premio L'Oréal-Unesco acompañado de 100 000 dólares cada una, por su contribución a la investigación en ciencias físicas. El profesor Ahmed Zewail, Premio Nobel de Química en 1999, felicitó a estas mujeres que fueron seleccionadas por un jurado independiente e internacional. "Sus investigaciones vanguardistas y sus descubrimientos modifican nuestro modo de ver y de pensar en numerosos ámbitos de las ciencias y hacen retroceder las fronteras de la ciencia y de la tecnología", declaró Irina Bokova, directora general de la UNESCO... [Leer más](#)

Eurostat :

Informe sobre la demografía europea



El 26 de marzo de 2013, Eurostat publicó un informe sobre la demografía europea. Sigue aumentando la población y también envejeciendo. En 20 años, la parte de mayores de 65 años pasó del 14% al 18%. Por cada persona de más de 65 años, hay 4 personas en edad de trabajar. Sigue bajando la tasa de matrimonios y aumentando la de divorcios. En todos los países ha aumentado también el número de niños nacidos fuera del matrimonio hasta alcanzar de media un 40%... [Leer más](#)

Sigue aumentando el paro en Europa

Según las cifras publicadas el 2 de abril de 2013 por Eurostat, Oficina de estadísticas de la Unión Europea, la tasa de paro, corregida de



calendario, se situó en un 12% en febrero de 2013 en la zona euro, estable con respecto a enero. En la UE, la tasa de paro fue de un 10,9%, al alza con respecto al 10,8% del mes anterior. Tanto en la UE como en la zona euro, las tasas aumentaron de modo significativo respecto a febrero de 2012, en las que fueron respectivamente de un 10,9% y un 10,2%... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Estudio comparativo sobre la economía social de mercado



La Fundación alemana Bertelsmann publicó los resultados de un estudio comparativo sobre el estado de las economías sociales de mercado en seis países de Europa así como en los Estados Unidos y en Canadá. Los investigadores han comparado estas economías según diferentes criterios, particularmente la competitividad, la apertura de los mercados de trabajo y la movilidad social. Según los resultados de este estudio, Suecia ocupa el primer lugar, seguida de Alemania (nº2) y los Países Bajos (nº3). Francia llega en séptima posición por delante de España (nº8)... [Leer más](#)

"¡La UE no, el euro sí! Las opiniones públicas europeas frente a la crisis (2007-2012)"



El 27 de marzo de 2013, "Notre Europe" publicó un estudio de Daniel Debomy titulado "L'UE non, l'euro oui ! Les opinions publiques européennes face à la crise (2007-2012)" (¡La UE no, el euro sí! Las opiniones públicas europeas frente a la crisis (2007-2012)). A la vista de las últimas encuestas Eurobarómetro realizadas sobre los ciudadanos europeos y la UE, el Director del Instituto de Investigación de opinión pública (OPTEM) constata que el declive de posturas favorables a la Unión Europea desde el 2007 se ha acentuado claramente en 2011, situándose en un nivel históricamente bajo. Sin embargo, el ciudadano europeo todavía parece creer que la Unión Europea puede actuar de forma útil contra la crisis. Y también una mayoría relativa de ciudadanos aún se muestra optimista respecto al futuro de la UE. En este contexto, la moneda única sigue siendo objeto de un apoyo mayoritario en la Unión Europea y sobre todo en la zona euro... [Leer más](#)

¿Cuales son las políticas europeas respecto a Asia central?



La Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) publica una serie de estudios sobre las políticas desarrolladas por ciertos países europeos respecto a Asia Central ahora que la Unión Europea ha consolidado su relación con esta parte del mundo. Analiza sucesivamente las políticas de los Estados Bálticos, de Rumanía, de Bélgica y de Luxemburgo en los ámbitos del comercio y de la energía, de la seguridad, de la asistencia y de los valores que hay que promover en los países de Asia Central... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Pobreza en Europa en el 2010



Según los datos de la Oficina federal alemana de estadística Destatis publicados el 27 de marzo de 2013, cerca del 16% de las personas que residen en Alemania vivían bajo el umbral de pobreza en 2010. Más que en Francia, donde la proporción alcanza el 14% de la población, pero menos que la media europea (16,9%). Francia se sitúa por debajo de la media europea, al mismo nivel que Suecia. La parte de habitantes que vive bajo el umbral de pobreza más débil se da en la República Checa (9,8%), Países Bajos (11%), Austria (12,6%), Dinamarca y Eslovenia (13%). En el lado opuesto de la clasificación figuran Bulgaria (22,3%), Rumanía (22,2%), España (21,8%) y Grecia (21,4%)... [Leer más](#)

Cultura :

Días europeos de la artesanía

Del 5 al 7 de abril de 2013 se celebrarán los días europeos de la artesanía en varios países europeos como Francia, España, Italia,



Bélgica o incluso el Reino Unido. Se organizarán para la ocasión numerosas manifestaciones gratuitas como visitas a talleres, demostraciones de destreza, conferencias, exposiciones o jornadas de puertas abiertas en centros de formación... [Leer más](#)

"Napoleón y Europa" : la guerra de las imágenes en el museo del Ejército



El museo del Ejército en París propone del 27 de marzo al 14 de julio una mirada sobre la epopeya europea del emperador, adulada en Francia en tiempos de su esplendor, pero satirizado, detestada y caricaturizada en el extranjero. Esta exposición, considerada como la más importante que se le ha dedicado en Francia desde el año del bicentenario de su nacimiento (1969), reúne decenas de obras, grabados, dibujos, de artistas franceses y extranjeros, para comprender cómo Napoleón Bonaparte cambió en unos años el paisaje europeo. El museo del Ejército muestra así toda la diversidad de Europa a través de documentos y objetos, populares o refinados, divertidos o académicos... [Leer más](#)

Exposición "Nouages. Monde du fugitif" en el Leopold Museum



Hasta el 1 de julio de 2013, el Leopold Museum de Viena propone la exposición "Nubes. Mundo del fugitivo". La exposición estudia la representación de las nubes del siglo 19 hasta nuestros días, presentando obras de pintores y fotógrafos europeos y americanos como Caspar David Friedrich, William Turner, Claude Monet, Ferdinand Hodler o incluso Gustav Klimt. La exposición, dividida en doce capítulos, aborda en particular los temas de la "Creación de las nubes", el "Cielo de los impresionistas" o la "Belleza de lo macabro"... [Leer más](#)

Eugène Boudin en el museo Jacquemart-André



El museo parisino Jacquemart-André, antigua morada particular de grandes burgueses, es la primera institución que organiza, por primera vez desde 1899, una exposición retrospectiva de pinturas, pasteles y acuarelas del pintor Eugène Boudin. Aquel a quién Corot llamó "rey de los cielos" y al que Monet consideraba como su maestro, recorrió Europa en una búsqueda renovada de la luz. De su Normandía natal a Venecia, pasando por Amberes, Dunkerque, Berck, Bretaña, Burdeos o la Costa Azul, la exposición repasa la obra de un artista que se considera como uno de los precursores del impresionismo. Esta exposición estará abierta al público hasta el 22 de julio de 2013... [Leer más](#)

El British Museum revive la vida cotidiana en Pompeya y Herculano



Hasta el 29 de septiembre de 2013 el British Museum de Londres describe con una exposición la vida cotidiana y la muerte brutal de los habitantes de Pompeya y de Herculano. Con motivo de esta exposición excepcional, más de 250 objetos, de los que una inmensa mayoría jamás había salido de Italia, permiten al visitante sentir más cerca la vida bajo el imperio romano antes de que la erupción del Vesubio engullera ambas ciudades de Campania el año 79 después de J-C. A día de hoy ya se han vendido más de 60 000 billetes... [Leer más](#)

Joana Vasconcelos en el Palacio Nacional de Lisboa



Hasta el 25 de agosto de 2013, la artista portuguesa Joana Vasconcelos instala unas cuarenta obras, entre ellas algunas que no han sido nunca expuestas en Portugal, en el Palacio nacional Ajuda en Lisboa. Las esculturas del artista dialogan allí con humor y desmesura con los ricos decorados de las salas reales. Los visitantes pueden descubrir allí en particular a "Marilyn", un inmenso par de zapatos fabricado con cacerolas y tapas, o incluso el "Corazón independiente rojo", un asombroso trampantojo de cubiertos plásticos... [Leer más](#)

Agenda :



4 de abril
Frankfurt/Mena
Consejo de Gobierno del BCE



7 de abril
Elección presidencial - Montenegro



10-11 de abril
Reunión de Ministros de Asuntos exteriores del G8



14 de abril
Croacia
Elecciones europeas - Croacia

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}